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VERBALE COMITATO TECNICO 

DEL CORSO DI LAUREA IN INFERMIERISTICA PEDIATRICA 

 
Il giorno 18 novembre 2020 alle ore 13.30 si è tenuto un incontro telematico tra i rappresentanti del Corso 

di Laurea triennale in Infermieristica Pediatrica, (Classe delle Lauree L-SNT1) e i rappresentanti della 

produzione di beni e servizi e delle professioni di riferimento per una consultazione sulla valutazione 

dell’offerta formativa del CdS in Infermieristica Pediatrica e prospettive future dei laureati.  

 

Sono presenti all’incontro:  

 

Per il Corso di Studi:  

Prof.ssa Mariacarolina Salerno – Coordinatore del CdS 

Dott.ssa Eugenia Bruzzese – Responsabile della Qualità del CdS 

Dott. Maurizio Di Martino  – Direttore attività professionalizzanti sede Federico II 

Dott.ssa Raffaella D’Angelo - Direttore attività professionalizzanti sede Santobono-Pausilipon 

Dott.ssa Rosa Rea-Ufficio didattica   DISMET 

 

 

Per le organizzazioni rappresentative: 

Dott.ssa Teresa Rea – Vice Presidente Ordine Professioni Infermieristiche  

Dott.ssa Marina Tesorone – Direttore UOC Tutela salute del bambino e dell’adolescente ASL Na 1 centro  

Dott. Marcello Napolitano e Dr.ssa Lia Faiella UOC TIN e neonatologia Ospedale Evangelico Villa 

Betania 

Dott. Antonio D’Avino – Segretario provinciale FIMP Napoli  

Dott. Igino Frantellizzi – Neo laureto in Infermieristica Pediatrica presso il CdS 

 

Assente  giustifica per impegni improvvisi e inderogabili la Dr.ssa Minicucci Commissario Straordinario  

AORN Santobono-Pausilipon 

 

La Prof.ssa Salerno, Coordinatrice del CdS saluta e ringrazia i presenti per la loro partecipazione, introduce 

l’incontro e ne illustra la finalità che è quella di costituire un comitato di indirizzo volto a stabilire una 

stretta integrazione tra Università e mondo del lavoro attraverso il monitoraggio dell'efficacia della 

formazione erogata rispetto ai fabbisogni attuali e futuri del territorio. Invita i presenti ad esaminare 

criticamente gli obiettivi formativi del CdS con particolare riguardo ai contenuti professionalizzanti anche 

in funzione dei possibili sbocchi occupazionali dando inizio alla discussione.  

 

La Dott.ssa Tesorone, sottolinea l’importanza del ruolo della medicina territoriale per diffondere la cultura 

della prevenzione in sinergia con l’Università.  L’UOC da lei diretta attua programmi di prevenzione per la 

salute della gestante e del bambino, promuove l’allettamento al seno, e si occupa delle coperture vaccinali. 

Sebbene gli infermieri pediatrici del CdS siano già coinvolti durante le attività di tirocinio probabilmente 

questo percorso potrebbe essere ulteriormente implementato. 

Sottolinea inoltre come la presenza di un maggior numero di infermieri pediatrici potrebbe  implementare 

l’attività  vaccinale. 
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Intervengono il Dott. Napolitano e la Dott.ssa Faiella per sottolineare l’importanza della formazione teorica 

e pratica nell’assistenza sia al neonato sano che al neonato patologico. Il Dott. Napolitano e la Dott.ssa 

Faiella, ritengono utile per gli studenti, effettuare parte del tirocinio anche presso strutture e realtà diverse 

dal Policlinico o dal Santobono. Suggeriscono di attivare una convenzione tra l’Università Federico II e 

Villa Betania, presso cui lavorano,  per  implementare le attività di Tirocinio del Cds in Infermieristica 

Pediatrica.  

 

La Dott.ssa Teresa Rea segnala come sia opportuno prevedere dei percorsi di specializzazione alla fine del 

triennio. Sottolinea come sia importante legare la parte teorica alla formazione pratica, dando anche ai tutor 

di Tirocinio skills predeterminati da insegnare.  Sollecita anche l’introduzione di guide di tirocinio, in 

aggiunta  ai tutor di tirocinio, che guidino la formazione degli studenti e verifichino l’efficacia degli 

insegnamenti teorici e pratici. In ultimo la formazione sulla metodologia e sugli strumenti per la ricerca in 

infermieristica pediatrica, attualmente svolta al III anno, andrebbe anticipata al II anno di corso per dare 

più tempo agli studenti per avvicinarsi alla ricerca. 

 

Il Dott. Frantellizzi condivide quanto sollevato dai componenti del Tavolo tecnico e si impegna ad inviare 

alla Coordinatrice un elenco di punti specifici che a suo giudizio potrebbero essere migliorati. 

 

Il Dott. D’Avino sottolinea l’importanza della figura dell’infermiere pediatrico a supporto  del pediatra 

negli ambulatori dei pediatri di famiglia. 

Si valuterà la possibilità attraverso la ASL Napoli 1, in virtù della convenzione in essere, di individuare 

anche in collaborazione con il Dott. D’Avino Pediatri di famiglia disponibili ad accogliere e formare su 

specifici obiettivi gli infermieri pediatrici. Si concorda di esplorare la possibilità che vengano coinvolti 

anche i Pediatri di famiglia dell’ASL Napoli 2 nord e dell’ASL Napoli 3 sud, per consentire agli studenti 

della provincia di Napoli di effettuare il tirocinio vicino alla loro abitazione. 

 

Naturalmente, come sottolinea la Dott.ssa Teresa Rea, è necessario che nella formazione sia presso il 

consultorio che presso il pediatra di famiglia lo studente sia affiancato da un Tutor/ Guida di Tirocinio che 

possa supportare lo studente durante il percorso formativo pratico e valuti l’efficacia del percorso stesso. 

 

Il Direttore delle attività Professionalizzanti del Policlinico Dott. Maurizio di Martino e la Dott.ssa Rosa 

Rea dell’Ufficio Didattica propongono di interagire con gli uffici preposti di Ateneo per verificare le attuali 

convezioni già in atto e cercare di attivare collaborazioni e convenzioni sul territorio. 

 

Segue ampia discussione da parte di tutti i presenti sui temi trattati, dalla quale emerge quanto sia 

importante il ruolo dell’Infermiere Pediatrico e la sua presenza sul territorio.  E’ necessario, nei prossimi 

anni, implementare e diversificare l’offerta di tirocinio durante il corso di studi  attraverso 

collaborazioni/convenzioni  tra Università e  strutture territoriali. Tali collaborazioni, oltre ad arricchire e 

completare le competenze degli studenti potrebbero rappresentare un  utile strumento per implementare 

l’occupazione dei laureati in infermieristica pediatrica. 

 

La Prof.ssa Salerno ringrazia tutti i presenti per il loro importante contributo.  Si stabilisce di avere un altro 

incontro tra 3-4 mesi per consolidare la rete formativa/lavorativa. 

 

La riunione termina alle ore 15.15 

 

   Il Coordinatore della CCD                                       Il segretario verbalizzante                                          

   Prof. Mariacarolina Salerno                                                              Dr.ssa Rosa Rea                                                


